



PRESENTACIÓN

El presente número de la revista *JURÍDICAS* del Centro de Investigaciones Sociojurídicas de la Universidad de Caldas presenta, en dos bloques, artículos que nos presentan avances de investigación y reflexión en el área del derecho privado, específicamente en las áreas del derecho comercial y financiero, y en el derecho de las personas y la familia.

Los tres primeros artículos introducen la discusión jurídica de temas de actualidad en el ámbito académico del derecho comercial y financiero, como son los efectos de las decisiones normativas en aspectos tributarios y ambientales, sobre las actividades comerciales, financieras y del transporte. Los articulistas presentan estudios críticos y especializados sobre las formas en que los actores sociales reciben las normas y cómo estas afectan las actividades económicas concretas. Se destaca en estos artículos los análisis críticos que hacen los autores sobre las problemáticas que surgen de la aplicación de las normas, sus vacíos e incongruencias, pero también sus consistencias y aplicabilidad al momento de regular una actividad específica en la sociedad.

En el segundo bloque de artículos se presentan las últimas discusiones que en materia del derecho de las personas y la familia se han desarrollado en Cuba. Los articulistas invitados muestran la realidad normativa y social de instituciones jurídicas tan importantes como el matrimonio, las donaciones y la impugnación del hijo; estos temas son tratados con la solvencia académica e investigativa suficiente para mostrar el estado actual del desarrollo y el contexto de su aplicación en la sociedad cubana.

Esperamos que los artículos presentados en este número dedicado al derecho privado contribuyan a mejorar los niveles de comprensión de las problemáticas jurídicas que surgen al aplicar la norma en los espacios reales de la sociedad.

El Director